



BURÓ PARLAMENTARIO

Con sobrerrepresentación legislará Congreso, alertan

La coalición opositora perdió casi 9% con respecto a los obtenidos en 2018

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimm.com.mx

El balance de resultados electorales de Buró Parlamentario reporta que, en votos para diputaciones y senadurías, la coalición opositora perdió casi 9% con respecto a los obtenidos en 2018.

Al frente del politólogo Sergio A. Bárcena Juárez, director de investigación de esa plataforma que da seguimiento al desempeño legislativo, el equipo advierte de una sobrerrepresentación de espacios en el Congreso para varios partidos.

Precisa que mientras la coalición Sigamos Haciendo Historia, que integran Morena, PT y PVEM, obtuvo 56% de los votos para Cámara de Diputados, estaría alcanzando 73% de las curules en la siguiente LXVI Legislatu-

ra, lo que implica una sobrerrepresentación de 17 por ciento.

En tanto, Fuerza y Corazón por México, conformada por PAN, PRI y PRD ganó 31% de los votos, pero tendrá 22% de los escaños, hecho que equivale a una subrepresentación de 7%, es decir, tendrían los partidos que la conforman menos legisladores que los correspondientes a la voluntad popular que los respaldó.

Movimiento Ciudadano, con casi 11% de los votos, tendrá sólo 5% de las diputaciones, es decir, una subrepresentación de 6 por ciento.

En el caso del Senado, la coalición oficialista, con 55% de los votos, tendrá 64% de los escaños, una sobrerrepresentación de 9 por ciento.



Fuerza y Corazón por México, con 30.4% de los votos, tendrá 32% de los escaños, lo que Buró Parlamentario considera es una representación equilibrada.

MC, con casi el 11% de los votos, tendrá 3% de los escaños, equivalente a una subrepresentación de 8 por ciento.

Indican que considerando elecciones previas, PAN reduce relativamente poco su base, mientras el PRD pierde sostenidamente 1.5 puntos en promedio cada elección.

“El PRI fue el mayor lastre electoral de Fuerza y Corazón por México. Con los datos hasta ahora computados en términos de diputaciones y senadurías, el PRI perdió un promedio de 5% de votantes entre 2018 y 2024, una merma de alrededor de 3 millones de votos en los últimos 6 años”, se detalla.

Se explica que, en las elecciones de 2024, el PAN mantuvo su porcentaje de votos entre 17 y 18%, similar a las elecciones anteriores de 2021 y 2024. Se precisa que experimentó una variación a la

baja entre 2018 y 2024 equivalente a unos 400 mil votos.

Si bien el PRI experimentó un ligero aumento de 2 puntos porcentuales entre 2018 y 2021, esta vez descendió a su nivel más bajo, alcanzando sólo 11% de la votación.

Destaca que MC puede considerarse como uno de los ganadores, con un crecimiento de más de 6 puntos entre 2018 y 2024.

Sin embargo, también se precisa que para MC no hubo ninguna candidatura ganadora en los 300 distritos electorales del país.

“El PVEM también registró un crecimiento significativo, aumentando casi 5% de su votación en el mismo periodo”, puntualiza. Y es que pasó de 4.7% en 2018 al 8.1% en 2024, casi duplicando su tamaño.